
第 28回京都府新型コロナウイルス感染症対策本部会議 

議事概要 
 

１ 日 時 令和２年 12月９日（水）午後５時 00分から午後５時 25分 

２ 場 所 京都府職員福利厚生センター会議室 

３ 出席者 知事、山下副知事、古川副知事、舟本副知事、危機管理監、知事室長、職員長、総務部

長、文化スポーツ部長、健康福祉部長、商工労働観光部長兼企画理事、京都府議会事務

局長、教育長、警察本部長、山城広域振興局長、南丹広域振興局長、中丹広域振興局長、

丹後広域振興局長、京都府新型コロナウイルス感染症対策専門家会議議長及び京都市

危機管理監 

 

４ 議事録 

【危機管理監】 

・ただいまから、京都府新型コロナウイルス感染症対策本部会議を開催いたします。 

・府内では、11 月 17 日に特別警戒基準となり、さらに先週末以降、新規感染者が急増しておりま

す。本日はこうした最近の感染状況を踏まえ、対策本部会議を開催いたしました。 

・西脇知事に会議の進行をお願いいたします。 

 

【知 事】 

・京都府内の新規感染者数は、先週末から一昨日までの４日間で 150 人と大幅に増えております。

さらに昨日は、１日の新規感染者としては最大となる 63人が確認されております。 

・まずは、この間医療従事者の皆様が、日夜、医療現場の第一線で御奮闘いただいておりますこと

に、改めて感謝申し上げます。 

・全国でも 11月以降感染が拡大しており、現時点では８つの都道府県で飲食店の営業時間短縮等の

措置がとられています。 

・本日の会議では、感染の現状を踏まえた今後の対策について、議論してまいりたいと思っており

ます。 

・まずは、最近の感染状況について健康福祉部長からご報告をお願いいたします。 

 

【健康福祉部長】 

 ※資料１に基づき報告 

 

【知 事】 

・続きまして、最近の感染状況を踏まえた今後の対応について、危機管理監の方から事務局案の御

説明をお願いいたします。 

 

【危機管理監】 

※資料２に基づき報告 



 

【知 事】 

・ただいまの感染状況、今後の対応案について、松井議長のほうから御意見をお願いいたします。 

 

【専門家会議議長】 

・感染者数が急速に増加している一方で、検査件数も増加しており、陽性率が 5.4％ということで、

感染者の早期診断、または積極的疫学調査は、十分機能している状況であると評価をしておりま

す。 

・しかしこのまま感染者の増加が続くと、対応能力を上回り、爆発的感染拡大につながるという懸

念をしております。 

・加えて、短期間で重症者が倍増したということで、医療現場には危機感が広がっております。重症

病床占有率は 9.3％であり、余裕があるように思われますが、実際には直ちに対応できる病床は確

保病床数より少ないと、現場から報告を受けています。これら高機能の病床は、新型コロナウイ

ルス感染患者以外の患者のためにも使用しなければならないという理由からです。 

・重症者の医療の確保が感染症対策の大目標であるので、これ以上の感染者の増加を防ぐ対策を強

く実施しなければならない状況であると考えます。 

・本日の緊急要請について、府民の皆様のご理解とご協力をよろしくお願い申し上げます。 

 

【知 事】 

・松井議長の今の御発言のとおりであり、感染拡大防止対策、医療検査体制の一層の強化に取り組

んでまいります。 

・続きまして、京都市の三科危機管理監からご意見をよろしくお願いいたします。 

 

【京都市危機管理監】 

・先週ピークアウトしつつあるのかなと、前半思っていたのですが、後半から一転をして感染拡大

が顕著になってきました。 

・年代的には分散していると言いつつも、10代、20代の皆様方が多く、大学生の皆様方の感染が目

立つという状況です。 

・家庭内感染と並び、飲食を介しての感染が多く、10 月上旬以来、飲食店でのクラスターが発生し

ております。 

・京都市では、感染防止徹底月間ということで取り組んでいるさなかでありますが、事業者の皆様

への基本的な注意喚起に加え、夏以降積極的に展開をした、店舗等クラスター拡大防止対策指導

チームによる調査・指導を積極的に展開してまいりたいと思っております。 

・またリスクのある方の施設における感染拡大の防止、そして学生の皆様方への訴えかけ等を積極

的に展開しながら、引き続き感染拡大防止対策に全力を尽くしてまいります。 

 

【知 事】 

・三科危機管理監から御発言があったとおり、やはり会食、若者、大学生等についての感染の拡大が



目立ち、京都市内の感染者が府内感染者の約７割を占めております。 

・引き続き、連携をして取り組んでまいりたいと思っておりますので、よろしくお願いいたします。 

・他に御意見、御発言等はございませんでしょうか。 

 

※特になし 

 

・なければ、事務局案により、速やかに緊急要請を行うとともに、医療体制の強化等に取り組むこと

といたします。 

・続きまして、Go To Eat事業に係る対応について、商工労働観光部長の方からご報告をお願いいた

します。 

 

【商工労働観光部長兼企画理事】 

※資料３に基づき報告 

 

【知 事】 

・この件について、特に御意見がなければ、今後 Go To Eat事業につきましては、事務局案のとお

り、新規食事券の抽選の受付を、一時停止することといたします。 

 

※特になし 

 

・続きまして、小中学校及び高校等における感染状況について、まずは教育長から、その後文化スポ

ーツ部長の方からご報告をお願いします。 

 

【教育長】 

・京都市を除く、公立小中学校、及び府立学校における児童生徒、そして教職員を合わせた感染者

数は、本日までで 60名です。特に 12月に入ってから、既に児童生徒合わせて 12名の感染が判明

しており、これまでに比べると、増加の傾向にあります。 

・依然、家庭内での感染事例が主であるが、クラスターには至っていないものの、同一校において

複数の生徒が感染する事例も一部で出ており、警戒感を一層強めております。 

・寒冷期における学校の感染症対策として、マスク、手洗い等の基本的な感染防止対策や、教室の

換気を徹底すること、国のマニュアルに基づく適切な対応を図ることなどを求めています。 

・冬休みを控え、休校中の規則的な生活習慣の定着に向けた指導や、体調不良時には、自宅で休養

すること、また家庭における健康観察の協力要請などについて、各府立学校長あてに通知をする

とともに、市町の教育委員会にも徹底していただくように通知をしております。 

・年明けには高校の受験シーズンを迎える中、感染者及び濃厚接触者についても、受験機会を確保

できるよう、公立高校の入試に関して、本検査から２週間程度の期間をあけた追検査等を実施す

ることとして発表いたしました。 

・併せて、濃厚接触者の別室受験など、感染症の予防対策も徹底しながら、これから試験の実施に



係ってまいります。 

 

【文化スポーツ部長】 

・府内の私立小中高等学校における、児童生徒、教職員の感染者数は、他府県からの通学者も含め、

本日までで 72名となっております。11月は 13名でございましたが、12月は、今のところ３名で

あり、いずれも家庭内での感染となっています。 

・各私立学校についても、寒冷期における換気の徹底、また家庭での健康観察など、学校内および家

庭内での感染防止対策の徹底をお願いしているところです。 

これから冬休みに入りますので、改めて、年末年始など休み期間中に向けた感染防止対策の徹底

について、要請します。 

・私立高校の入学式についても、感染等で当日受験できなかった生徒については、各学校において

追試験を実施することとしています。 

 

【知 事】 

・御報告のとおり、小中高生の多くは家族からの感染ということでありますが、学校での感染も一

部報告されております。 

・教育長からあったとおり、年明けの受験のシーズンにおいて、各学校での様々の工夫による感染

防止策は当然していただきますが、感染者を出さないということを、保護者、生徒、教職員を含

め、是非とも啓発をよろしくお願いしたいと思っております。 

・その他、各部局からのご報告があればお願いします。なければ本日の会議の総括を申し上げます。 

 

※特になし 

 

・この間、医療関係者の方の御尽力により、医療検査体制が大幅に拡充されましたが、感染拡大して

いく中で、医療体制を守り、医療崩壊を防ぐためには、感染予防対策の一層の強化が必要という

ことで、本日の会議を開きました。各部局においては、これから申し上げる特に３点について、万

全の態勢で感染拡大予防にあたっていただきたいと思います。 

① 府民や事業者の皆様には、この後の記者会見で感染拡大地域への往来を控えること等をお願い

しますが、市町村、関係の団体等に対し、改めて感染防止対策を集中して実施いただくよう、

強く要請をお願いします。 

② 引き続き、飲食店、大学生等、重症化リスクのある方等の３つの重点対策に全力で取り組んで

いきますが、特に感染が増加傾向にある飲食店、大学生等について、徹底して抑えこんでいか

ないといけないと思っております。 

③ 京都府医師会等とも連携し、年末年始の医療検査体制の確保についても、取り組みをお願いし

ます。 

 

・いずれにしても、この１週間の新規感染者数が前週の約５割増となっており、危機感を持って感

染拡大防止に取り組む必要があります。皆様には万全な対応をよろしくお願いいたします。 



 

【危機管理監】 

・関係の部局においては、今程の指示事項を踏まえ、万全な取り組みをお願いいたします。松井議

長、また三科危機管理監に御多忙のところ御出席を賜りまして誠にありがとうございました。 

・それでは以上をもちまして、本日の対策本部会議を終了させていただきます。 

 


